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ASSEMBLEE GENERALE DE « VIVRE A CLAMART » 

SAMEDI 3 OCTOBRE 2020 
 

Nombre de personnes présentes : 12    Nombre de pouvoirs reçus :  4     Nombre de personnes représentées : 16   
(Assemblée réduite suite aux mesures sanitaires Covid) 

 RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITE 
 

Nos objectifs : 

 

VAC est une association militante et responsable agissant pour préserver la qualité de la vie dans notre commune tout 

en contribuant ainsi à conforter également son avenir. Dans cet esprit nous apportons aussi notre appui aux 

associations des communes voisines.  

Le cadre urbain reflète, voire stimule, la convivialité et le civisme de ses habitants. 

Notre démarche consiste à alerter nos concitoyens sur ce que l’histoire urbaine et architecturale leur a légué et à leur 

proposer les moyens de lecture de ce qui est projeté en leur nom. 

Nous devons aiguiser notre réflexion sur la transformation annoncée de la région Ile-de-France et continuer à analyser 

ce qui est vraiment l’intérêt général à court et long terme et ce qui, dans les projets urbains et environnementaux, est 

porteur d’un avenir assurant à nos concitoyens une qualité de vie durable. 

Nous avons le souci permanent de leur rappeler que les décideurs tiennent leur pouvoir du citoyen. 

 

Notre communication : 

En direction de la population : 

➢ Notre lettre aux adhérents (3 par an habituellement) : elle commente les différents aspects de la qualité de la vie 

en termes d’urbanisme et de l’organisation d’un « vivre ensemble harmonieux ». Elle rend compte de notre 

activité. En 2019 : nous avons adressé à nos adhérents 3 lettres, consultables sur notre site, en janvier, mars et 

juin : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Lettre_aux_adherents_-_Janvier_2019.pdf :  

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2019_03_lettre_aux_adherents_convoc_AG.pdf 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2019_06_lettre_aux_adherents_juin_2019.pdf 
 

En 2020, deux autres lettres, en février et septembre : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_01_lettre_aux_adherents_janvier_2020.pdf 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_09_lettre_aux_adherents_convoc_AG.pdf 

 
➢ Notre bulletin : Pas de bulletin en 2019, mais deux en 2020 : En février, le n° 14 et en juin le n°15 :  

 http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin_n14_03.02_DC_BG_BN.pdf 

 http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin15v3.pdf 

 
➢ La tenue d’un stand au forum des associations. En 2019, il a eu lieu le 7 septembre et nous avons pu y rencontrer 

nos adhérents et d’autres clamartois avec lesquels nous avons échangé. Certains ont adhéré lors de forum. 

Au cours de ce forum, un incident est venu ternir cette journée. Un adjoint au Maire nous a interpellé avec 

véhémence en s’écriant que nous n’avons plus notre place au Forum. 

En 2020, le forum a eu lieu le 5 septembre et nous n’avons pas été autorisé à y participer alors que nous avions 

participé à toutes ses éditions antérieures depuis sa création. Deux autres associations sont dans la même 

situation : les « Dérailleurs » et l’AUT Clamart. Nous avons écrit au Maire avec copie au Préfet, sans réponse à 

ce jour. http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/lettre_au_Maire_du_31_aout_2020_Forum_des_Asso.pdf 

Nous avons rédigé et distribué un tract commun à l’entrée du Forum. 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Tract_202009_v5_1_.pdf 

 

➢ La mise à jour régulière d’un site internet : http://vivreaclamart.free.fr/ 

80 visites journalières en moyenne sur l’année écoulée, 

➢ La création en septembre 2019 d’un compte Facebook : @vivreaclamart 

Peu de posts mais vus par 1300 personnes en moyenne, avec un pic à 6000 vues. 

…/… 
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ASSEMBLEE GENERALE DE « VIVRE A CLAMART » 

SAMEDI 3 OCTOBRE 2020 
 

Nombre de personnes présentes : …    Nombre de pouvoirs reçus :  …     Nombre de personnes représentées : ..   
 

 RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITE 
 

Nos objectifs : 

 

VAC est une association militante et responsable agissant pour préserver la qualité de la vie dans notre commune tout 

en contribuant ainsi à conforter également son avenir. Dans cet esprit nous apportons aussi notre appui aux 

associations des communes voisines.  

Le cadre urbain reflète, voire stimule, la convivialité et le civisme de ses habitants. 

Notre démarche consiste à alerter nos concitoyens sur ce que l’histoire urbaine et architecturale leur a légué et à leur 

proposer les moyens de lecture de ce qui est projeté en leur nom. 

Nous devons aiguiser notre réflexion sur la transformation de la région Ile-de-France et continuer à analyser ce qui 

est vraiment l’intérêt général à court et long terme et ce qui, dans les projets urbains et environnementaux, est porteur 

d’un avenir assurant à nos concitoyens une qualité de vie durable. 

 

Notre communication : 

En direction de la population : 

➢ Notre lettre aux adhérents (3 par an habituellement) : elle commente les différents aspects de la qualité de la vie 

en termes d’urbanisme et de l’organisation d’un « vivre ensemble harmonieux ». Elle rend compte de notre 

activité. En 2019 : nous avons adressé à nos adhérents 3 lettres, consultables sur notre site, en janvier, mars et 

juin : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Lettre_aux_adherents_-_Janvier_2019.pdf :  

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2019_03_lettre_aux_adherents_convoc_AG.pdf 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2019_06_lettre_aux_adherents_juin_2019.pdf 
 

En 2020, deux autres lettres, en février et septembre : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_01_lettre_aux_adherents_janvier_2020.pdf 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_09_lettre_aux_adherents_convoc_AG.pdf 

 
➢ Notre bulletin : Pas de bulletin en 2019, mais deux en 2020 : En février, le n° 14 et en juin le n°15 :  

 http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin_n14_03.02_DC_BG_BN.pdf 

 http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin15v3.pdf 

 
➢ La tenue d’un stand au forum des associations. En 2019, il a eu lieu le 7 septembre et nous avons pu y rencontrer 

nos adhérents et d’autres clamartois avec lesquels nous avons échangé. Certains ont adhéré lors de forum. 

Au cours de ce forum, un incident est venu ternir cette journée. Un adjoint au Maire nous a interpellé avec 

véhémence en s’écriant que nous n’avons plus notre place au Forum. 

En 2020, le forum a eu lieu le 5 septembre et nous n’avons pas été autorisé à y participer alors que nous avions 

participé à toutes ses éditions antérieures depuis sa création. Deux autres associations sont dans la même 

situation : les « Dérailleurs » et l’AUT Clamart. Nous avons écrit au Maire avec copie au Préfet, sans réponse à 

ce jour. http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/lettre_au_Maire_du_31_aout_2020_Forum_des_Asso.pdf 

Nous avons rédigé et distribué un tract commun à l’entrée du Forum. 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Tract_202009_v5_1_.pdf 

 

➢ La mise à jour régulière d’un site internet : http://vivreaclamart.free.fr/  

80 visites journalières en moyenne sur l’année écoulée 

 

➢ La création en septembre 2019 d’un compte Facebook : @vivreaclamart 

Peu de posts mais une bonne audience : 1300 vues en moyenne par post, avec un pic à 6000 vues  

 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_01_lettre_aux_adherents_janvier_2020.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/2020_09_lettre_aux_adherents_convoc_AG.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin_n14_03.02_DC_BG_BN.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Bulletin15v3.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/lettre_au_Maire_du_31_aout_2020_Forum_des_Asso.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Tract_202009_v5_1_.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/
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En direction de la région : 

➢ La participation active au collectif d’associations de la qualité de la vie : Sud Environnement, Environnement 

92, Ile De France Environnement.et depuis janvier 2020 au Collectif CATTE VSG (Collectif des Associations 

Territoriales pot la Transition Ecologique de Vallée Sud-Grand Paris)  

 

Nos actions : 

Activités de VAC, plusieurs volets : 

➢ Le volet culturel et la citoyenneté : 

De par leur engagement citoyen, leurs lectures, leur participation à des réunions de niveau local ou régional, 

des échanges d'informations, les administrateurs et souvent les adhérents ont réfléchi au fonctionnement de la 

cité en matière de : 

• Pertinence des équipements,  

• Structures (situation du bâti, harmonie de sa répartition…), Paysage et pittoresque qui en découle… 

• Format de la vie sociale (résultant des deux alinéas précédents et de toute animation organisée 

notamment par la commune), 

• Définition des caractères identifiants de Clamart propres à définir un patrimoine local. 

Ainsi à VAC les débats internes reflètent les sensibilités diverses de ses administrateurs et adhérents. Culture 

citoyenne et engagement s’enrichissent mutuellement et on peut avoir une pensée sans avoir une doctrine. 

 

➢ Le volet coordination, relations, coopération entre associations : 

A l'échelle départementale, VAC est adhérente du Collectif d’associations territoriales « Sud Environnement » 

adhérent de  l'association « Environnement 92 » elle-même adhérente d’Ile-de-France Environnement, ce qui 

nous donne un regard sur la logique de fonctionnement de la région parisienne (transport, nature, forêts…). 

À l'échelle locale, notre association coopère avec différentes autres associations et collectifs :  le collectif de la 

gare, l’association Galvents/ Corby, le collectif Galvents, l’Alliance Plaine Sud, l’association de la rue de 

Meudon et le collectif Hunebelle - qui s’intéressent au futur aménagement de ce quartier qui comporte le stade 

Hunebelle, l’ancienne piscine, la poste, l’ancienne Caisse d’Assurance Maladie -, et d’autres collectifs déjà 

constitués ou en cours de constitution, ou groupes de riverains de projets immobiliers  

La fréquentation de ces collectifs nous permet de ressentir de l'intérieur la vie de chaque quartier et de leur 

donner un soutien logistique.  

Nos administrateurs participent régulièrement aux réunions des comités de pilotage de la démocratie 

« participative » de Clamart organisées par la municipalité, ainsi qu’aux réunions publiques d’information.. 

 

Principaux sujets traités par VAC cette année : 

  

➢ En préambule, nous rappelons que notre Conseil d’administration se réunit chaque mois et qu’il est ouvert à 

tous nos adhérents qui souhaitent participer à nos actions ou traiter un sujet qui les préoccupe. Les dates de nos 

réunions sont indiquées sur notre site internet. En 2019, notre CA s’est réuni à 11 reprises, les 12/01, 2/02, 2/03, 

6/04 (+AG), 11/05, 1/06, 29/06, 31/08, 1/09, 6/10, 10/11 et 1/12.  

En 2020, suite au refus de la Mairie de nous accorder une salle de réunion, nous nous sommes réunis chez notre 

Président le 18/01. Après avoir saisi le Préfet, nous avons pu obtenir de nouveau la mise à disposition d’une 

salle de réunion pour les 1/02 et 7/03. Du fait des mesures de confinement entre mi-mars et fin mai, nous 

n’avons pu nous réunir à nouveau que le 4/07 et le 29/08. 

 

Nos actions de Janvier 2019 à septembre2020, dans l’ordre chronologique : 

 

➢ Site de recherches géothermique Vélizy-Meudon : VàC a participé à l’enquête publique et transmis ses 

observations le 19/01/2019 : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Enquete-publique-Geothermie-lettre-VAC-au-CE-du-19.1.2018.pdf 

 

➢ Paysages de l’Ile de France/ : Nous avons participé à l’atelier organisé par le CAUE 92 (Conseil 

d’Architecture d’Urbanisme et d’Environnement des Hauts de Seine) et l’UTEA 92 (Unité Départementale de 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Enquete-publique-Geothermie-lettre-VAC-au-CE-du-19.1.2018.pdf
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l’Equipement et de l’Aménagement des Hauts de Seine), le 29/01/2019 sur l’élaboration de futurs plans de 

paysage. 

 

➢ Démocratie Participative : Le 13 mars 2019, dans le cadre du Grand Débat National initié par le Président de 

la République, nous avons organisé une Réunion publique. Le CR a été transmis sur le site de l’Etat et été mis 

sur notre site : http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Vivre_a_Clamart_2019_03_13_Version_finale.pdf 

 

➢ Enfouissement ligne THT 225 KV : Nous n’avons pu obtenir de RTE les plans de cheminement des lignes 

qui seront enfouies sous les rues de Clamart. Nous observerons avec attention leur positionnement près des 

écoles rue du Guet et Place du 8 mai, ainsi que l’emplacement des points de mesure des champs 

électromagnétiques qui seront installés. 

➢ Quartier Gare, Enquête publique : VàC et le collectif Gare ont coorganisé une réunion publique le 

12/04/2019 (40 à 50 personnes y ont participé). Les observations VàC ont été transmises au Commissaire 

Enquêteur le 30/04/2019 : http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC_-

_Lettre_au_Commissaire_enqueteur_30_avril_2019_.pdf 

 

➢ Tramway T10 : Nous avons appris tardivement (courant mai 2019) qu’un projet de modification du projet 

initial faisant l’objet de la Déclaration d’Utilité Publique avait été présenté par le Conseil Départemental pour 

la création d’une voie routière avenue Trébignaud, le long du tramway. L’Autorité Environnementale a 

demandé une mise à jour de l’étude d’impact avant de se prononcer. Vivre à Clamart a coorganisé avec l’AUT 

Clamart et les Dérailleurs un rassemblement et une marche de protestation le 29 juin 2019 (manifestation 

associative et citoyenne, sans la participation de formations politiques), car ce projet, s’il était mené à son terme 

détruirait environ 3000 m2 de forêt : http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article204 

Le 21/11/2019, nous avons participé à l’enquête parcellaire complémentaire pour la poursuite des travaux du 

T10 (1 600 m2 supplémentaires de forêt sacrifiés) : http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-

lettre_au_CE_du_21.11.2019.pdf 

 

➢ Zac Léon Blum à Issy-les-Moulineaux : Le 01/07/2019, VàC a transmis des observations dans le cadre de 

l’enquête publique :http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-

lettre_au_CE_du_01._07.2019.pdf 

 

➢ Actions inter-associatives : Depuis une dizaine d’années, VàC est également intervenue sur des questions 

intéressant les communes de notre environnement proche, reprenant ainsi ce qui a présidé à la création de 

plusieurs associations « pour la qualité de la vie » dans les années 1970. Ces associations ont ensuite priorisé 

leurs actions sur leur commune de rattachement en devenant « Vivre à… ». Cela a conduit à la création 

d’associations territoriales, départementales et régionales auxquelles les « Vivre à… » ont peu à peu adhéré. 

Ainsi, VàC accompagne les associations voisines, en étroite collaboration avec elles, dans des actions 

importantes telles que, parmi tant d’autres mais très symboliques : 

- La préservation de La Butte Rouge à Chatenay- Malabry, 

- La colline Rodin à Meudon 

Outre ces deux sujets très importants, nous sommes aussi intervenus sur les questions forestières (6 communes 

concernées), sur Issy-les Moulineaux (voir ci-avant) sur le Plessis-Robinson, sur le projet de TramT10, etc.  

 

➢ Suppression des plans d’alignement des voies départementales de Clamart : Le 9/07 2019, VàC a répondu 

à l’enquête publique en transmettant ses observations : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC_suppression_alignements_06.07.2019.pdf/ 

 

➢ Quartier I3F- Projet Lenôtre : Le 2/09/2019, nous avons tait un recours gracieux sur le Permis de démolir 

l’immeuble Corneille encore occupé. Il est resté sans réponse. 

Le permis de démolir le Centre commercial a été accordé le 23/01/2020  

➢ Projet d’Aménagement Plaine Sud Phase 2 : VàC a remis ses observations le 30/09/2019 sur le projet dont 

le dossier a été mis à la disposition du public : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Enquete_publique_Plaine_Sud_lettre_VAC_au_SUL_du_30.09.20916.p

df 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Vivre_a_Clamart_2019_03_13_Version_finale.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC_-_Lettre_au_Commissaire_enqueteur_30_avril_2019_.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC_-_Lettre_au_Commissaire_enqueteur_30_avril_2019_.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article204
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_21.11.2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_21.11.2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_01._07.2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_01._07.2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC_suppression_alignements_06.07.2019.pdf/
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Enquete_publique_Plaine_Sud_lettre_VAC_au_SUL_du_30.09.20916.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Enquete_publique_Plaine_Sud_lettre_VAC_au_SUL_du_30.09.20916.pdf
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Le permis d’Aménager ayant été accordé sans prise en compte de nos observations, nous avons déposé, avec 

27 riverains, un recours gracieux le 3/01/2020. Notre recours ayant été rejeté le 26/02, nous avons adressé (avec 

les riverains) toujours), un recours administratif au TA de Cergy le 13/05/2020.. 

➢ Centre Desprez : Enquête Publique préalable à la DUP, : VàC a remis ses observations le 10/10/2019 : 

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/reponse_a_l_enquete_publique_2019.pdf 

Suite à la DUP, VàC a transmis un recours gracieux au Préfet le 13/08/2020  

➢ ZAC Panorama : A l’occasion de la cérémonie de pose de la première de l’école, VàC a écrit un article sur sa 

page Facebook le 1/10/2019, repris sur son site : http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article210 

Puis le 26/05/2020, VàC a écrit à la SLA Panorama en réaction à la « Charte d’Esthétique et d’Usage » qu’ils 

venaient d’éditer : http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article221 

Une réponse nous a été faite fin septembre, en cours d’étude 

 

➢ Equipements scolaires : Nous sommes préoccupés par la capacité des écoles, collèges et lycées à accueillir 

les élèves supplémentaires liés aux nombreuses constructions de logements en cours (plus de 6 000). Nous 

avons écrit à la mairie à plusieurs reprises et en particulier par un courrier du 18/10/2019 resté sans réponse. 

.free.fr/IMG/pdf/Etude_demo-Reserves_foncieres_18.10.2019.pdf 
 

➢ RLPI (Règlement Local de Publicité Intercommunal) : VàC a participé à l’enquête publique et transmis 

ses observations le 18/11/2019 :  

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_18.11.2019.pdf 

 

➢ Biodiversité en Ile de France : VAC a été acceptée pour intégrer le collège de 34 associations intégrées dans 

l’ARB IdF (Agence Régionale de la Biodiversité de l’Ile de France). Nous avons participé à plusieurs réunions, 

la finalité étant l’élaboration du schéma Régional de la Biodiversité qui nous a été présenté le 2/12/2019 

 

➢ Elections municipales 2020 : Le 4/02/2020, nous avons transmis un questionnaire aux 4 listes déclarées puis 

en mars, aux deux listes qui se sont déclarées juste avant la clôture des candidatures). Nous n’avons reçu que 

3 réponses. Elles ont été mises aussitôt sur notre site :http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?rubrique9 

 

➢ Projet Hunebelle : Nous suivons avec attention l’évolution de ce projet. Des modifications ont été promises 

par le maire entre les 2 tours des élections municipales (mars et juin 2020), cependant elles ne semblent pas 

correspondre à ce que souhaite une grande majorité de clamartois : Pas de bétonnage sous le terrain de rugby 

qui doit rester perméable aux eaux souterraines et de ruissellement, mais une rénovation qui tienne compte des 

besoins des associations sportives, tant pendant les travaux qu’ensuite. Toutes les dispositions prévues doivent 

correspondre à de réels besoins pour la Ville et aucune activité sportive ne doit être sacrifiée (i e : athlétisme 

outdoor, Volley-ball, etc.).  

➢ Projets immobiliers : La pression immobilière est toujours aussi importante, les promoteurs intéressés et 

pressants., C’est pourquoi nous suivons dans la mesure du possible les permis de construire et les projets 

municipaux afin de nous assurer qu’ils s’intègrent bien dans l’urbanisme environnant, en minimisant les 

incidences pour les riverains, et de les alerter lorsque cela s’avère nécessaire. Nous avons essayé d'épauler de 

notre mieux les différents collectifs qui se sont constitués pour protéger leur quartier des projets de densification 

qui ne respectent pas le voisinage existant et qui créent de fortes nuisances de voisinage, de circulation (quartier 

des Galvents, quartier Plaine, quartier Percy-Schneider…). 

➢ Activités-Emplois : Nous réclamons inlassablement que des espaces d’activité soient réservés pour accueillir 

des emplois dans notre ville. Le taux d’emplois ramené aux nombres d’actifs i dans notre commune qui était 

déjà très bas (inférieur à 0,7 en 2015) a encore chuté depuis, en particulier après le départ d’EDF Recherche et 

Développement (2000 emplois). Cependant l’implantation d’immeubles de logement se développe sur des 

terrains naguère dédiés aux activités, même dans le haut de la D906 et près du Petit Clamart, secteurs pourtant 

à dominante d’activité selon le plan de zonage et les OAP.  

➢ PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial) : Avec 27 associations du Territoire VSGP, nous avons créé 

en janvier 2020 le collectif CATTE VSGP (Collectif d’Associations Territoriales pour la Transition Ecologique 

de Vallée Sud-Grand Paris). Nous travaillons ensemble par groupe à thèmes sur des propositions pour un 

PCAET qui permettra d’atteindre la neutralité carbone en 2050 avec des objectifs pour 2030, compatibles avec 

cette finalité.  

http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/reponse_a_l_enquete_publique_2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article210
http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?article221
http://vivreaclamart.free.fr/IMG/pdf/Observations_VAC-lettre_au_CE_du_18.11.2019.pdf
http://vivreaclamart.free.fr/spip.php?rubrique9
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Aujourd’hui notre Collectif rassemble 35 associations. Une délégation a été reçue le 30/09/2020 par la Vice-

Présidente de VSGP en charge du Développement Durable. La phase de concertation doit prochainement 

démarrer. Nous agirons pour que ce PCAET soit ambitieux, incitatif et contraignant dans l’objectif d’une 

réduction rapide et drastique des émissions de gaz à effet de serre et des autres émissions polluantes. 

 

 

Ebauche de l’avenir :  

 

Le principe qui doit guider nos réflexions et nos actions est de bien faire comprendre les causes du chaos climatique 

vers lequel nous allons et surtout ce qu’il convient de faire dans notre territoire et dans notre commune pour 

contribuer à notre niveau à réduire, voire enrayer ces causes.  

 

Nos prochains grands chantiers porteront sur : 

➢ Le PCAET, pour une véritable concertation au niveau du territoire ; 

➢ Nous demanderons aux élus de notre territoire VSGP d’être consultés dès la phase élaboration du PLUI (Plan 

Local d’Urbanisme Intercommunal), Nous demanderons que conformément au Plan Biodiversité de juillet 

2018, notre territoire se dote d’un Plan « Nature en ville ». 

➢ La forêt et le parc forestier, pour promouvoir les meilleures pratiques de leur entretien compte tenu de 

l’augmentation importante de leur fréquentation. La persévérance de nos actions pour le classement de « notre 

forêt » en « Forêt périurbaine de protection ». 

➢ Nous demanderons à la Mairie qu’une part significative des investissements de la ville soit consacrée à des 

travaux de réfection et d’aménagement des trottoirs souvent mal adaptés pour les personnes âgées ou à mobilité 

réduite et la création de tronçons de pistes cyclables pour assurer une continuité entre les tronçons épars 

existants, ainsi que la plantation d’arbres de haute tige pour lutter contre les îlots de chaleur à chaque endroit 

possible. 

➢ Le suivi de l’étude hydrogéologique en cours par le BRGM pour laquelle nous demandons des informations 

(implantation et maillage des points de mesure, relevés réalisés sur une période longue).  

➢ Une préoccupation : la question du devenir de ce qu’il reste des espaces en Opération d’Aménagement et 

Programmation (OAP) dans le PLU, dont une partie devrait être préservée pour favoriser l’implantation 

d’activités productives ou de service public. Nous ne constatons pas d’actions de la Mairie dans ce sens. 

➢ Le suivi du développement du projet T10 (voir ci-avant), pour lesquels nous seront vraisemblablement amenés 

à demander des modifications, en particulier sur les aménagements de voierie. Nous suivrons attentivement les 

projets d’étude en cours sur son prolongement depuis la station Jardin Parisien vers soit la Gare GPE de 

Clamart, soit la Gare du RER C à Issy : 3 variantes de cheminements à travers Clamart sont étudiées.  

➢ Le suivi du Projet d’enfouissement des lignes aériennes THT (Très haute tension), En particulier sur 

l’implantation la plus éloignée possible des lignes souterraines par rapport aux locaux sensibles (recevant de 

jeunes enfants).et de la renaturation des sols dégradés le long des lignes enfouies dans leur traversée de forêt.  

➢ Plus généralement, le suivi des différents projets urbanistiques concernant notre ville et notre région et soutien 

aux collectifs d’habitants qui demandent que leur avis soit pris en compte. 

➢ Publications et réunions pour informer les populations sur les projets urbanistiques. 

➢ Communication via notre site des articles de presse ou articles en provenance d’autres associations qui nous 

semblent pertinents pour les sujets qui nous animent : l’environnement (espaces naturels et urbanisme) et tout 

ce qui contribue au « mieux vivre ensemble ».  

 

Ce Rapport moral et d’activité est soumis au vote de l’assemblée.  

A Clamart, le 3 octobre 2020 

  

    Daniel Colleaux      Bernard Garmirian 

    Secrétaire        Président 


